

ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA CELEBRADA POR EL AYUNTAMIENTO PLENO EL DÍA 7 DE MARZO DE 2024.

En la Villa de Posadas (Córdoba), siendo las diecinueve horas (19:00 h.) del día siete de marzo de dos mil veinticuatro, se reúnen bajo la Presidencia del Sr. Alcalde-Presidente, D. Emilio Martínez Pedrera (PSOE), los/as Sres./as. Concejales/as: Dña. María Salud Navajas González (PSOE), D. Juan Antonio Palacios Álvarez (PSOE), Dña. María Salud Rodríguez León (PSOE), D. Manuel Pulido Vizcaíno (PSOE), Dña. Francisca Moreno Obrero (PSOE), D. José María Estepa Ponferrada (PP), Dña. Serafina Sara Gómez Magdaleno (PP), Dña. Susana Teresa Canovaca Romero (PP), D. Francisco Antonio Yamuza Benítez (PP), D. Florentino Garasa García (PP), Dña. Cristina Jiménez González (PP) y D. Antonio Alabanda Fernández (IU), asistidos por la Sra. Secretaria General Dña. Ana Urbano Moreno, al objeto de celebrar sesión extraordinaria del Ayuntamiento Pleno, fijada para este día en el Decreto de Convocatoria de fecha 22 de febrero de 2024.

Abierta la sesión por la Presidencia y, teniendo en cuenta lo dispuesto en el artículo 88 del Reglamento de Organización, Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Entidades Locales, y dado el carácter de la presente sesión, el Sr. Alcalde señala que hoy, la lectura del Manifiesto la hace Dña. Sandra Muñoz Martín, quien procede a su lectura:

"MANIFIESTO 8 DE MARZO DE 2024 DÍA INTERNACIONAL DE LAS MUJERES

El 8 de marzo conmemoramos el Día Internacional de las Mujeres, jornada reconocida por la ONU para reivindicar los derechos de las mujeres. Este día nace con la clara intención de poner el foco en las discriminaciones que sufren las mujeres por el hecho de serlo, y en fomentar el reconocimiento a las mujeres que durante muchos años han luchado para que nuestros derechos sean una realidad plasmada en la legislación y en el día a día de nuestras vidas.

Las ocho diputaciones andaluzas y este Ayuntamiento seguimos haciendo frente común en el camino hacia la igualdad de las mujeres, y como cada año aunamos esfuerzos para ir avanzando en este sentido. Buscamos los nexos de unión en lugar de las diferencias, y creemos en la fuerza de la sororidad femenina. A lo largo de los más de 20 años que venimos trabajando de la mano para la conmemoración de este día nos hemos centrado en la consecución de la igualdad social y laboral, la eliminación de la discriminación por razón de sexo y la violencia de género, promoviendo el empoderamiento y la plena participación de las mujeres en todos los ámbitos.

Gracias a diferentes iniciativas legislativas, hemos ido ganando derechos, y esto se ha reflejado en las leyes. Nuestro ordenamiento jurídico ha ido avanzando más rápido que los cambios sociales. Es con el paso del tiempo como nos hemos ido dando cuenta de que la igualdad real no se puede alcanzar de forma completa únicamente con los cambios legislativos. Hemos podido comprobar que es necesario que los cambios sean más profundos y se realicen en el seno de la sociedad. No podemos pensar que está todo



conseguido, queda mucho por hacer y es necesario confiar en la posibilidad de seguir avanzando. No podemos permitirnos dar pasos hacia atrás, ni consentir posturas reaccionarias contra leyes que mejoran la calidad democrática de nuestro país con la participación de toda la ciudadanía en igualdad de condiciones de mujeres y hombres.

Mientras se oyen voces diciendo que la desigualdad entre mujeres y hombres es una situación inventada y que las mujeres son iguales a los hombres, nos encontramos con un repunte del machismo entre la juventud. Esto se manifiesta a través del aumento de situaciones que creíamos superadas: la violencia sexual, la mercantilización del cuerpo de las mujeres, la tolerancia con la violencia verbal hacia las mujeres, la permisividad hacia el consumo precoz de pornografía, entre otras prácticas indeseables que se van afianzando e instalando entre la población más joven. La diferencia con respecto a épocas anteriores está en que en la era digital las violencias y discriminaciones se ejercen además desde las redes sociales y con nuevos apoyos tecnológicos, que siguen perpetuando las desigualdades.

Desde nuestro compromiso con la igualdad, las diputaciones andaluzas y este Ayuntamiento nos sumamos también al lema de ONU Mujeres para este día "Invertir en las mujeres: acelerar el progreso". La igualdad de género sigue siendo el mayor reto en materia de derechos humanos. Por ello, invertir en las mujeres es primordial para la defensa de los derechos humanos y para conseguir sociedades inclusivas. A nivel global nos enfrentamos a múltiples crisis humanitarias y bélicas que someten a los diferentes países y comunidades a una gran presión, siendo más necesario que nunca garantizar los derechos de las mujeres y niñas.

Después de tres siglos de feminismo, en que se ha luchado por igualar los derechos de mujeres y hombres, se siguen escuchando afirmaciones que se creían desmontadas. Una de las claves de que el feminismo haya conseguido desarrollarse ha sido la capacidad de las mujeres para crear complicidades, compartir experiencias y tejer redes de solidaridad.

Incansables: No pararemos.

De hablar alto y claro para reclamar sin miedo los derechos de las mujeres.

De defender el derecho de las mujeres a decidir sobre su cuerpo y su salud sexual y reproductiva.

De reivindicar una educación sin estereotipos.

Hasta eliminar las brechas de género para el acceso a los recursos.

Hasta conseguir erradicar todo tipo de violencia contra las mujeres.

Hasta garantizar las mismas condiciones laborales a mujeres y hombres, eliminando la brecha salarial y la segregación horizontal y vertical.

Hasta lograr un reparto equitativo de los tiempos, fomentando la corresponsabilidad en los cuidados.



Hasta superar la brecha digital de género.

Hasta conseguir una sociedad en igualdad real.

Incansables.

No pararemos."

Seguidamente, se procede a tratar el asunto que figura en el Orden del Día:

1.- MANIFIESTO CON MOTIVO DE LA CELEBRACIÓN DEL DÍA INTERNACIONAL DE LAS MUJERES.

Por el Sr. Alcalde-Presidente se concede el turno de palabra a los diferentes grupos municipales.

D. Antonio Alabanda Fernández (IU) manifiesta textualmente lo siguiente:

"Paz, feminismo y revolución.

Para Izquierda Unida, todos los días son 8 de marzo, así que hoy queremos poner en valor y visibilizar la lucha diaria de las mujeres a lo largo del mundo por conseguir un mundo donde todas las personas podamos desarrollarnos plenamente. Un mundo cada vez más deteriorado por lo que necesitamos revolucionar y cambiar lógicas normalizadas que lo dañan y nos dañan.

El año 2023 y el comienzo de 2024 está enmarcado en un contexto de tensión geopolítica y una crisis ecosocial que no para de advertirnos de que cada vez tenemos menos tiempo y que necesitamos incorporar una mirada global para transformar las bases que nos han llevado a esta situación, entre las que se encuentra la desigualdad de género.

Necesitamos más revolución, una revolución ideológica que acabe con las premisas que naturalizan la desigualdad y que nos restringen a un pequeño lugar en el mundo. Una revolución social que identifique y priorice a las personas, el planeta y sus necesidades frente a los deseos y los privilegios de unos pocos. Una revolución económica que abandone la lógica del crecimiento infinito e incorpore la lógica de la sostenibilidad y el buen vivir. Una revolución que impida el abuso de poder y de fuerza frente a un mundo lleno de matones que ejercen sin importarles las consecuencias.

Necesitamos más feminismo para ampliar la mirada y corregir las desigualdades estructurales, incorporar el cuidado como una cuestión social prioritaria a la que responder desde la corresponsabilidad y establezca otro marco de relaciones de poder donde se priorice abolir privilegios y se fomente el diálogo y la construcción colectiva de las soluciones.

Necesitamos más paz porque desde el discurso del odio sólo se destruye al otro, al diferente, al que se le niega su humanidad para poder agredirle, como hemos visto a lo largo de la historia. Porque la guerra imposibilita la vida y acelera la destrucción del planeta. Porque la rabia sin conciencia se dirige siempre al más débil que no es el responsable de la frustración que percibe la sociedad.

Hoy desde Izquierda Unida queremos denunciar al capitalismo y al imperialismo como los marcos que sostienen la desigualdad y la explotación de las personas y el planeta. Queremos denunciar a la OTAN como herramienta para ello y queremos denunciar el genocidio palestino que esta siendo ejecutado sin que nuestro gobierno ejerza y represente lo



que cada dia se grita en las calles de nuestras ciudades y pueblos que claman contra esta matanza.

Este año las feministas queremos poner en valor la lucha histórica de las mujeres por la paz, y denunciamos el desplazamiento forzoso de millones de personas sin que se desarrolle una verdadera política de apoyo a las personas refugiadas. Para evitarlo y garantizar la paz seguiremos luchando contra el poder corporativo de las empresas transnacionales y su papel en el aumento de la militarización de las fronteras. Pero también, contra el auge de la extrema derecha que utiliza el neoliberalismo en su desarrollo más depredador. Para el capitalismo y el patriarcado hay cuerpos y vidas que valen menos y asi se normaliza la violencia contra las mujeres, las personas racializadas y migrantes o cualquiera que piense diferente.

La desigualdad que denuncia el feminismo es estructural y global, asentado y sostenido por un sistema capitalista y patriarcal, cuyo objetivo es obtener beneficios para unos pocos a costa del resto de las personas, pero actuando más duramente sobre las más vulnerables y oprimidas, que terminan siendo las mujeres en todo toda su diversidad (migrantes, racializadas, trans, con diversidad funcional, jóvenes y mayores).

Un sistema que para seguir manteniéndose necesita que las mujeres cuiden de manera gratuita y sigan criando para aportar mano de obra. Buscan fomentar la natalidad controlando el cuerpo de las mujeres, en lugar de posibilitar los apoyos que permitan a las personas desarrollar su proyecto de vida y que en él se pueda incluir tener una familia si así se quiere, sin necesidad de sacrificarlo todo.

Por eso seguiremos exigiendo el cumplimiento de la ley 1/2023 de 28 de febrero sobre derechos sexuales y reproductivos, ya que un año después segimos viendo cómo las comunidades autónomas bloquean la ley, impidiendo su total desarrollo. Una ley que pretendía eliminar los obstáculos a los que se enfrentaban las mujeres a la hora de ejercer el derecho a la interrupción voluntaria del embarazo, garantizar la educación afectivo sexual y avanzar en derechos relacionados con nuestro cuerpo.

La sostenibilidad de la vida es responsabilidad de la sociedad en su conjunto, sin embargo, la organización social de los cuidados sigue siendo capitalista y patriarcal. La resolución de los cuidados recae sobre los hogares y de manera principal sobre nosotras, las mujeres, de manera gratuita y "por amor", pero cuando sale al mercado lo hace en condiciones de precariedad absoluta, por lo que el resultado es un reparto del trabajo de cuidados basado en la desigualdad de género, etnia y clase social.

Por eso necesitamos más feminismo, para construir una sociedad que responda a las necesidades de las personas pero no a costa del proyecto de vida de las mujeres. Este 8 de marzo necesitamos la implicación, no sólo de todas las mujeres, sino también de los hombres, en la lucha feminista.

Este 8 de marzo estaremos junto a miles de mujeres y hombres en las calles, reivindicando feminismo para vivir y reivindicando la necesidad de que continuemos avanzando en derechos y apostando por un reparto justo y democrático de todos los trabajos, especialmente los trabajos de cuidados que seguimos sosteniendo las mujeres de manera no reconocida e invisible.

Porque sabemos que el feminismo es el ejemplo de que se pueden cambiar las cosas desde abajo, reclamamos una revolución feminista como alternativa transformadora para una sociedad, justa, libre solidaria e igualitaria, en la que podamos vivir siempre en paz.

Este 8 de marzo, PAZ, FEMINISMO Y REVOLUCIÓN'



Dña. Susana Teresa Canovaca Romero (PP) dice textualmente lo siguiente:

"BUENAS TARDES a todas y a todos, gracias por acompañarnos en este día de víspera del 8 de Marzo, día que celebramos el Día Internacional de la Mujer.

Yo hoy voy hablar en nombre mío y de mis compañeros, y desde el PARTIDO POPULAR de POSADAS queremos felicitar a todas las mujeres no sólo porque mañana sea día 8, sino porque sabemos y estamos convencidos que la igualdad de oportunidades a esta sociedad sólo puede venir de nuestra lucha diaria. Todos los días pueden ser día 8 de Marzo.

Porque tenemos que seguir en esta lucha por la conciliación y la corresponsabilidad familiar. Una lucha pacífica y cooperando con los hombres, sin crear enfrentamientos ni divisiones entre nosotros. Esto es una batalla de todos, sólo unidas y unidos conseguiremos y unas ciudades y unos pueblos llenos de oportunidades iguales para todos y todas. Todos queremos unas mujeres y hombres libres. Y hoy más que nunca tenemos que poner a la mujer en el centro.

Porque hoy las mujeres no queremos ser heroínas, queremos ser libres y felices.

Queremos que mañana no tengan que elegir entre un ascenso o un hijo. Yo quiero que mi hija y mi sobrina lleguen a lo más alto profesionalmente, porque para ello se están formando, sin tener que renunciar a ser madres si lo quieren ser. Eso es ser una mujer libre, y para ello hay que conseguir la CONCILIACIÓN.

Creemos que hay que agradecer a todas las que nos han hecho llegar hasta aquí. Es de resaltar que institucional, política y legalmente ha habido muchas mujeres antecesoras que han roto barreras, y que han tenido que enfrentarse a titanes de toda índole, pero por ellas y su compromiso hay es posible que una servidora sea Concejala y esté leyendo este manifiesto aquí en esta tribuna. O que tengamos mujeres Alcaldesas, mujeres científica, y en oficios que antes ni se pensaban para la mujer.

Hay que poner todos los medios para igual los sueldos, igualar la responsabilidad de la casa, del cuidado de los hijos, y para eso necesitamos CONCILIACIÓN.

Debemos de dotar a la sociedad moderna e igualitaria de medios para poder trabajar las mujeres y tener hijos, mi hija no debería tener que decidir entre un ascenso o un hijo. Por eso tenemos que cooperar sin distinciones políticas, ni de género, sino sólo con el compromiso de todos y todas, las mujeres podremos romper esos techos de cristal que existen en las empresas, y que nos hacen inalcanzables los Consejos de Administración. Debe de haber más mujeres en los Órganos de Decisión de las Empresas, debemos darle eses sentido que sólo nosotras tenemos a esos Comités.

Desde nuestro grupo estamos convencidos que se deben de asignar más recursos para alcanzar esa igualdad, para dejar de soportar la carga del cuidado de los hijos, de los mayores, de los dependientes del hogar.

Queremos sentirnos realizadas en los ámbitos profesionales. Queremos ser madres y profesionales si así lo decidimos, porque SIN MADRES NO HAY FUTURO.

La mujer del siglo XXI debe luchar por romper los techos de cristal de las empresas.

La lucha de la mujer de hoy debe ser para poder ELEGIR y no renunciar. Nuestras hijas deben de poder ser madres y grandes ejecutivas, mujeres CEO, debemos de conseguir que el tanto por ciento actual de mujeres en los Consejos de Administración aumente gracias a las generaciones venideras.

Por esos PARTIDO POPULAR podemos presumir de este compromiso y deseo de conseguir que la CONCILIACIÓN y la CORRESPONSABILIDAD en todos los ámbitos de la



sociedad. La Junta de Andalucía de la mano de la FEDERACIÓN ANDALUZA de MUNICIPIOS Y PROVINCIAS se ha puesto manos a la obra para exigir al estado y conseguir así el PRIMER PACTO DE CONCILIACIÓN Y CORRESPONSABILIDAD DE ANDALUCÍA.

Por primera vez en Andalucía se toman en cuenta a la mujer rural y la CONCILIACIÓN y CORRESPONSABILIDAD.

Por eso nuestra enhorabuena a todas este día y no dejemos de unirnos hombres y mujeres para que nuestras hijas puedan llegar a lo más alto profesionalmente sin tener que renunciar a formar una familia.

Gracias a todas porque ustedes habéis logrado el CAMBIO, y ánimo para seguir en la lucha de conseguir esa libertad de decisión, y de ser felices.

PORQUE NOSOTRAS LAS MUJERES PODEMOS CAMBIAR LA SOCIEDAD."

Dña. Francisca Moreno Obrero (PSOE) señala textualmente lo siguiente:

"Mañana 8 de marzo celebraremos el DÍA INTERNACIONAL DE LAS MUJERES, una jornada de reivindicación y de lucha por conseguir algo tan importante como es la igualdad real y efectiva entre hombres y mujeres, en todos los ámbitos de la sociedad, incluyendo el económico y laboral y, para que las mujeres tengan los mismos derechos que los hombres, en una España en la que todavía existen desigualdades.

Mañana volveremos a salir a las calles, será el momento de encontrarnos cada una con sus creencias, con su cultura, con su diversidad porque a pesar de los avances de los últimos años todos los problemas contra los que históricamente ha tenido que luchar el movimiento feminista siguen estando ahí como la discriminación, la brecha salarial, el techo de cristal, la violencia machista y los asesinatos machistas. Y también sigue ahí una ideología reaccionaria que aprovecha las discrepancias en el seno del feminismo para entorpecer cualquier avance.

Hoy, precisamente, me gustaría recordar a todas aquellas mujeres que sufren malos tratos o que han muerto en manos de sus agresores machistas porque esa es la mayor desigualdad que existe y la mayor lacra social de nuestro país.

De la misma manera quiero visibilizar las acciones de las mujeres que nos han precedido a lo largo de la historia, que en algunos casos no dudaron en poner en peligro su vida en favor de un objetivo mayor como es alcanzar una igualdad real entre hombres y mujeres y también al movimiento más potente, más emocionante y más necesario que ha existido, que es el feminismo. Feminismo que, pese a las diferencias dentro del mismo, no debe olvidar que las diferencias enriquecen y, que separadas somos más vulnerables, pero unidas seremos más fuertes.

Desde este Ayuntamiento queremos reafirmar nuestro compromiso indiscutible con la IGUALDAD, siendo la igualdad el eje transversal en todas las áreas del Ayto, desarrollando políticas en defensa de la mujer y la libertad de las mujeres, durante los 365 días del año.

Porque la igualdad de género no es una cuestión de un día, ni de un mes, debe ser un compromiso obligatorio de toda la ciudadanía en su conjunto porque el 8 de Marzo debe consolidar lo alcanzado para seguir andando caminos de igualdad entre todos y todas.

Continuaremos apostando y trabajando por un pueblo donde seamos socialmente iguales, humanamente diferentes y totalmente libres.

En definitiva, por una sociedad más igualitaria en libertad."



El Sr. Alcalde, D. Emilio Martínez Pedrera (PSOE), expresa su agradecimiento a los Grupos Políticos por su intervención, a los/as asistentes, y al Área de Igualdad por las actividades programadas por el Día de la Mujer y a todos los colectivos que trabajan en el plano de la igualdad y en especial a Atalanta.

No habiendo más asuntos que tratar por el Sr. Alcalde-Presidente se levanta la sesión, cuando son las diecinueve horas y veintrés minutos (19:23 horas). CERTIFICO.

V°. B°. EL ALCALDE.

LA SECRETARIA.

(Firmado electrónicamente al pie)